

München, Weihnachten 2020

Liebe Freunde, Verwandte und Wohltäter!

Nach fünf Jahren Dienst in der Pfarrei Herz Jesu in München-Neuhausen zieht es mich wieder in die Mission nach Bolivien, in das Vikariat Ñuflo de Chávez (Concepción), wo ich von 2008-2015 schon einmal im Einsatz war.



Glaskathedrale von Neuhausen



Urwaldkathedrale von Concepción

Da ein Stück meines Herzens stets „drüben“ geblieben ist, fiel es mir leicht, dem freundlichen Ruf von Bischof Antonio Reimann zu folgen, der bei unserem Erzbischof, Kardinal Reinhard Marx, eine Entsendung für mich beantragt hat. Ich danke Bischof Antonio von Herzen für sein Vertrauen und Kardinal Marx für seine Großzügigkeit, mich frei zu stellen und mich ziehen zu lassen. Danke auch für seinen weiten Blick auf die Weltkirche und die konkrete Unterstützung der jungen Kirchen. Im Februar 2021 werde ich meinen Dienst in Bolivien antreten.

Neben der pastoral-sozialen Arbeit wird auch die Sorge um die CARITAS und das kulturelle Erbe der früheren Jesuiten- und Franziskanermissionen mit ihren Musikschulen zu meinen Aufgaben gehören.

Es war mir Ehre und Herausforderung zugleich in der „Glaskathedrale“ von Neuhausen Pfarrer sein zu dürfen. Ich hoffe, in den fünf Jahren hier der Gemeinde Herz Jesu einen Dienst erwiesen zu haben und bin dankbar für diese Erfahrung. Ich durfte liebe Menschen kennenlernen und wertvolle Kontakte knüpfen.

Sehr dankbar bin ich auch dafür, dass ich in diesen fünf Jahren meinen Eltern besonders nahe sein konnte, wie das aus der Ferne so nicht möglich gewesen wäre. Mein lieber Vater ist am 13. September verstorben. Über die so große und herzliche Anteilnahme an seinem Heimgang haben meine Familie und ich uns sehr gefreut. Danke!

Seit dem ersten Lockdown bin ich in der Einsatzgruppe Seelsorge des Erzbistums für Kranke und Sterbende, die an Covid-19 erkrankt sind, wofür man uns bestens geschult hat. Natürlich hat auch Bolivien mit dem Corona-Virus schwer zu kämpfen. Nur die Waldbrände und die politischen Unruhen lenken immer wieder davon ab. Tragischerweise ist der neu geweihte und begabte Priester Henry Macias, von dessen Priesterweihe ich im letzten Rundbrief berichtet habe, zwar nicht an Covid-19, aber an einer tuberkulösen Meningitis viel zu früh und viel zu jung gestorben. Ein schmerzlicher Verlust!

Ich danke Euch von Herzen für Eure großartige Unterstützung im vergangenen Jahr für Menschen in konkreten Notsituationen, für kleine Projekte und für die Musikschule in Concepción, die derzeit coronabedingt pausieren muss.

Es würde mich sehr freuen, wenn ich weiterhin auf Euch zählen kann, damit ich in meiner zukünftigen Pfarrei etwas bewirken und die neuen Aufgaben beherzt angehen kann. Über diese könnt Ihr Euch zu gegebener Zeit auf [www.padreroberto.jimdofree.com](http://www.padreroberto.jimdofree.com) informieren.



Foto: © Alicja Plekarska

Licht ins Dunkel – THEATRUM SACRUM in der Kathedrale von Concepción

Inmitten dieser für uns alle so herausfordernden Zeit der Pandemie wünsche ich Euch von Herzen ein friedvolles, gesegnetes Weihnachtsfest!

**MUCHAS GRACIAS und FELIZ NAVIDAD**

Euer

P.S.: Wer an meinen Rundbriefen zu Ostern und Weihnachten interessiert ist, muss sich auf <https://padreroberto.jimdofree.com/kontakt/newsletter/> in den Verteiler neu aufnehmen lassen. Der alte Verteiler wird nicht mehr gepflegt.

**Kontakt in Deutschland:**

**Bettina und Konstantin Bischoff – oficina misional – [oficina-roberto@bischoff-muc.de](mailto:oficina-roberto@bischoff-muc.de) – Romanstr. 6 – 80639 München**

**Kontakt in Bolivien:**

**Robert Hof – [robert.hof@gmx.de](mailto:robert.hof@gmx.de) – Casilla 337 – Santa Cruz – Bolivia**

Über eingegangene Spenden werde ich monatlich informiert. Die Spender erhalten von der FMM ab 100,- Euro eine Spendenquittung, auf Nachfrage auch bei kleineren Beträgen. → Tel.: 089/21126-110 – [muenchen@franziskanermission.de](mailto:muenchen@franziskanermission.de).

**SPENDEN:**

**Franziskaner Mission München**

**LIGA-BANK München**

**IBAN: DE48 7509 0300 0002 2122 18**

**BIC: GENODEF1M05**

**Stichwort: Robert Hof - Bolivien**

**Bitte immer Adresse vermerken!**